
平成２７年度 政務活動報告書（１回目）

会派又は議員名 髙谷 茂

政 務 活 動 期 間 ７月２３日（木）、２４日（金）（ ２日間）

政 務 活 動 先 高知県梼原町、愛媛県宇和島市

政務活動参加者 髙谷 茂、島田裕司、秋場信一、澁谷俊和（ ４名）

政 務 活 動 項 目

○小中一貫教育・子育て支援授業

○木質バイオマスボイラー
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当別町が進める重点政策について、先進地である両市町を訪問

して意見交換を行う。

２３日午後２時より梼原町では小中一貫校の取り組み・子育

て支援事業の内容について、久保教育長、和田・西森両教頭、

市大係長から詳細な説明を頂いた。特に久保教育長から小中一

帯型の施設が重要であること。また、教職員が常に連携できる

職員室の充実が大切であることなど意見交換した。

保育料、給食費などの無償化をはじめ、高校卒業までの医療費

補助など説明をうけ、再生エネルギーを活用した庁舎の案内も

うけた。

２４日午前９時から宇和島市祓川温泉木質バイオマスボイラ

ーについて、大久保課長、児玉主任から現地の案内をうけ、現

地視察説明をうけた。民有林の未利用森林資源の見事な有効活

用は大変参考になった。また、木質ボイラーを使う使うことで、

地域住民を巻きこんだ事業内容も大変勉強になった。



平成２７年度 政務活動報告書（２回目）

会派又は議員名 髙谷 茂

政 務 活 動 期 間 １１月２６日、２７日、２８日（ ３日間）

政 務 活 動 先 石川県内灘町、富山県上市町・舟橋村

政務活動参加者 髙谷 茂、島田裕司、石川和榮、五十嵐信子（ ４名）

政 務 活 動 項 目

○小学校グランド全面芝生化事業

○若年世帯定住促進事業

○女性起業支援「女性のためのプチ起業塾」

○駅舎・文化会館・生涯学習センターと図書館の一体化
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日本でも住みやすい、幸福度の高い北陸地方を訪問し、先進

的な取り組みや、地道な活動を研修した。

①26日午後、石川県内灘町を訪問。助田議会事務局次長の案内

で、グランド全面を芝生化した清湖小学校を訪問し、上出課長

補佐、桐山校長から芝生化の経緯や小学校区の町内会の全面協

力による維持管理（時に水やり）の状況説明をうけた。砂ぼこ

りが上がらず、子供達のケガも少ないとのことであった。なに

より、景観のすばらしさに感動した。施設整備費は 300万円位

でｔｏｔｏの補助金を利用していた。次に文化会館と図書館を

一体化した施設を訪問。現在は更に児童会館・自治会館の機能

も加味していた。中西館長から経緯と現況を詳しく説明を受け、

丁寧な施設案内を頂きながら、意見交換をした。午後３時過ぎ

であったが、高齢者と子供達で大変にぎわいのある施設であっ

た。

②27日午前、富山県上市町議会を訪問。松谷議長から歓迎を受

けた後、金盛課長代理から、若年世帯定住促進事業の説明を受

けた。特に完成したばかりの白萩西部公営住宅は、国土交通省

の強い後押しもあって、周辺自治体も注目する大変示唆に豊ん

だ事業であった。先ず若年世帯に住んでもらい、安く快適な公

営住宅を提供しながら、子育てをしてもらう。若年世帯が実力

をつけた段階で住宅購入、改築、新築と進むときに、更に町で



補助をしていき定住を計っていく。13年間で 158世帯 516人（内

子供 59人）定住率は 95％以上であった。東京、北海道からの移

住者もいた。

次に、女性起業支援について、米山係長から説明を受けた。

国の実践型地域雇用創造事業としてスタートし、町内外の 30人

位の会員で組織する女性グループを中心として、女性ならでは

の視点で活動し、町がこれを職員を配置して支援している。今

年は 2人の起業があったそうだ。

次に、生涯学習センターとの複合施設、上市町立図書館を訪

問した。上市町は昭和 63年に生涯学習都市宣言をしており、各

地区に立派な自治会館を持っており、上市の中心地区として自

治会館も兼ねた図書館が併設されたと説明をうけた。広田主幹

や館長から施設案内をうけながら、意見交換をおこなった。終

了後、金盛課長代理に白萩公営住宅に案内を頂き、すばらしい

景観に感動した。

③27日午後、舟橋村図書館を訪問。森副議長の歓迎を受けた後

高野図書館長より駅舎と図書館を一体化した経緯や建設費など

について説明を受けた。図書利用率日本一であるだけでなく、

駅舎がパークアンドライドになっているため、村外からの利用

も多く広い学習室や食事もできる施設になっているので、富山

市へ通う学生達の自習の場として利用されていた。館内全体が

土足禁止であることもあって、家庭的で暖かい雰囲気の施設で

あった。舟橋村の成功もあってか沿線の立山町でも駅舎と図書

館を一体化した施設が今年作られたそうである。利用者目線の

施設運営に大変感動した研修をさせて頂きました。


